

çois, la faveur pour les conférences de Saint Vincent de Paul et pour les sociétés ouvrières, la préservation et le salut de la jeunesse. Nous ne pourrions jamais assez insister sur l'usage de ces moyens, très chers jeunes gens. En effet, par un artifice très perfide, l'ennemi que vous combattez veut laisser les hommes dans l'ignorance de la religion, afin de les éloigner plus facilement ainsi de l'Eglise de Jésus-Christ. Ce doit être, au contraire, votre souci persévérant et assidu de répandre, autant qu'il est en vous, les vérités religieuses, de faire connaître à tous et aimer l'Eglise, cette tendre mère qui n'a d'autre mission sur la terre que celle de faire le bien de l'humanité et de la mener au salut. Il est également dans les desseins de la secte de dépouiller la charité même de cette auréole chrétienne et de ce caractère sacré qui lui viennent de la religion ; d'en faire un prétexte aux distractions, aux réunions, aux divertissements, qui la corrompent tout à fait, ou en diminuent immensément la valeur.

“ Vous, au contraire, chers fils, développez toujours davantage ces saintes associations dans lesquelles l'apôtre de la vraie charité, saint Vincent de Paul, sut répandre l'esprit de Jésus-Christ, qui est l'esprit du sacrifice, qui sans bruit opère le bien, relève le pauvre et n'a pas horreur de l'approcher, et qui aux secours donnés aux besoins temporels, par une visée plus haute, ajoute encore le soulagement et le salut des âmes. De nos jours, plus que jamais, s'agitent les classes ouvrières, imbues des maximes coupables de la Révolution, séduites par des hommes turbulents, ambitieux et audacieux, elles préparent à la société humaine de terribles catastrophes et à elles-mêmes la ruine la plus complète. Vous ferez une œuvre d'une haute importance sociale, si vous prenez l'initiative de ces sages inciti-